知事記者会見の概要

日 時:令和2年4月8日(水) 15:35~15:50

場 所:記者会見室

出 席 者:知事、健康福祉部長、医療統括監、秘書課長、広報広聴推進課長

出席記者:19名、テレビカメラ7台

1 記者会見の概要

広報広聴推進課長開会の後、知事から1件の発表があった。 その後、フリー質問があり、知事等が答えて閉会した。

2 質疑応答の項目

発表事項

(1) 県内における新型コロナウイルス感染症の確認事例について(第20~22例)フリー質問

(1) 発表事項に関連して

<幹事社:河北・共同・TUY>

☆報告事項

知事

本県における20例目から22例目までの新型コロナウイルス感染者についてお知らせをいたします。

感染者20の方ですけれども、40代の女性で、鶴岡市にお住まいの従業員の方です。これまでのところ、症状はありません。行動歴、濃厚接触者については、現在調査中です。現在、感染症指定医療機関に入院中であります。この方は、昨日公表した感染者18のご家族であります。

次に、感染者21ですが、20代の男性で、鶴岡市にお住まいの会社員の方です。これまでのところ、症状はありません。行動歴、濃厚接触者については、現在調査中です。現在、感染症指定医療機関に入院中であります。この方は、昨日公表した感染者18のご家族です。この方も、と言いますか、ご家族であります。

最後に、感染者22の方は、40代の男性で、酒田市にお住まいの会社員の方です。4月1日に咳と痰があり、2日に37度台の発熱がありました。3日に医療機関を受診して、4日、5日は咳があり、6日に再度医療機関を受診されました。右肺に肺炎の所見がありました。行動歴、濃厚接触者については、現在調査中です。現在、感染症指定医療機関に入院中です。

3月31日に確認されて以降、感染者が急速に、かつ、広範囲で広がっていると捉えておりまして、非常事態であります。今後も、積極的疫学調査をしっかりと実施して、感染拡大防止に全力で取り組んでまいります。

今日で、そうですね、8日連続で感染例が相次いで確認されておりまして、県民の皆さん本当にずっと続くのかというような不安感が高まっているのではないかと思われますけれども、まず本当に落ち着いて冷静に行動していただきたいというふうに思っております。基本はですね、やはり丁寧な手洗いと咳エチケット、これはしっかりと、これからも継続して行っていただきたいと思います。それから3つの密を避ける、換気するということと、あと密集、たくさん集まらないというようなことと、それから密接ですね、近くで会話しないというような、この3つの密を避けるようにしていただきたいと、それが基本だと思っております。

また、昨日「緊急事態宣言」が出されまして、本県は、対象区域に含まれてはおりませんが、県内でも感染拡大が続いておりますので、県民の皆様には、次の点についてご協力をお願いいたします。

再度申し上げたいと思います。1点目ですけれども、県外との往来は控えていただきたいと思います。特にですね、対象区域とされた7都府県との往来はくれぐれも控えてください。 出張や研修など、当面の間、見合わせていただくことをお願いをいたします。

2点目ですけれども、法要などさまざまな行事について、当面の間、県外からの参加は、 見合わせてください。

最後にですね、緊急事態宣言の対象区域では、外出の自粛が要請されております。県内

においても、生活するうえで必要なものを除いて、不要不急の外出を可能な限り行わないなど、慎重な対応をお願いしたいと思います。やはり、全国一致団結して取り組んでいくということが、日本でコロナを終息させるということには大事なことだと思っています。不要不急以外の外出ということがちゃんと発表されておりますので、食料品、日用品、医薬品など生活必需品の買出し、これは致しかたないということであります。それからどうしても必要な方の通院、これもということであります。症状が安定している方、慢性でお薬をいただいているそういう方は電話で相談をしてお薬をいただくというような方法が考えられるということであります。

それから、散歩やジョギング、ウォーキングなど健康の維持に必要な運動もよろしいというようなことであります。山形県はですね、豊かな自然がいっぱいでありますし、本当に散歩、外は換気がもうなっておりますので、散歩ですとか、密集と密接を避けていただければ外での行動というのは安全だというふうに専門家の方も言っておられますので、そういうところは案外大都会より恵まれているのかなというふうに思っております。ですが、くれぐれも本当に県民の皆さんには、不要不急の外出を控えていただくなどの慎重な行動をお願いしたいと思います。

昨日が6件、一昨日が5件でありましたので、このまま、もっと増えたら大変だというふうな気持ちでおりました。今日は3件の発表ということになりましたけれども、これで落ち着くかどうかはわかりません。本当に油断しないでしっかりとですね、感染拡大、それを防止する、そのためには感染経路をしっかりと把握して対処をしていくということが大事だというふうに思っております。

また、これまで感染して入院していらっしゃる方々が1日も早く回復をされて、日常生活 に戻られることを心から願っております。皆様どうぞよろしくお願いいたします。

☆フリー質問

記者

日本経済新聞の浅山です。今、県民への呼びかけとしてですね、県外との往来を控えていただくと。特に7都府県との往来はくれぐれもということで、いわゆる県民が向こうに行って帰ってくるということへの県民への呼びかけだと思うのですが、今、全国的に他県などでですね、いわゆる7対象地域から、首都圏などからこちらに来るのは御遠慮いただきたいということをですね、呼びかけるような動きが出たり、それがさらに行き過ぎるとですね、疎開みたいにした方をある種非常に危険視するような面も出ているかと思うのですが、たとえば帰省する学生さんとかですね、いろいろ判断難しいとは思うのですが、何か向こうにいらっしゃる方に対しては特に呼びかけはないのか、それとも何か思いがあるのか、その辺りは。

知事

そうですね。7都府県に関しては、緊急事態宣言の対象区域として指定をされました。 期間も含めて指定をされましたので、やはり、そこのところはしっかりと守っていただき たいというふうに思っております。そのことがですね、ふるさとや、たとえば帰省したい というような方々にとりまして、ふるさとやご家族を守るというようなことに繋がると思 いますので、その1か月間という期間でございますので、やはりそこは、ご自分はもちろん、 ご家族、ふるさとのことも考えて行動していただければというふうに思っております。

記者

すいません、時事通信の早田と申します。先ほど知事から、油断しないで感染防止に取り組んで、拡大防止に取り組んでほしいという言葉があったと思うのですけど、県のほうでは、経済対策として市町村とか商工団体と一緒に商店街とかの販売促進をやろうという動きがあったかと思うのですけど、もう始まったかそろそろ始まるかという頃だと思うのですけど。逆にたとえば南陽市さんだとか、鶴岡市さんとかで宿泊の助成とかを考えていたけれども、感染拡大の防止を考慮して延期といった動きもある中で、県としてもこういった商店街の活性化に、そのまま引き続き取り組むのか、それともまた形を変えた何か支援をするのかという部分でお聞かせいただけますでしょうか。

知事

はい、当初はですね、そういった商店街活性化というようなことを考えておりました。 今ももちろんその気持ちはありますけれども、ただこういう状況が変わってきたと思いま す。それで、ここに来る前の会議があったのですけれどもね、経済界の皆さんたちとの連 絡協議会がありましたけれども、その中で県のほうでも確か発表していたかと思いますが、 商店街活性化のその事業をですね、こういう状況ですから、ちょっと延期というようなこ とになったというふうに思います。

やはり、政府のほうから緊急事態宣言が出て、なおかつ本県内でもこれだけ8日連続で感染者が確認されているという状況を踏まえますと、今、どうぞ皆さん買い物たくさんしてくださいというような時期ではないというふうに思われます。そういったことを踏まえて、たぶん延期になったかと記憶しております。

記者

産経新聞社の柏崎と言います。先ほどの知事のぶらさがり(補足:同日に開催した県と 県内産業・経済関係者等との連絡業議会に関する取材)に出られなかったのですけれども、 その前の産業界等々の連絡協議会ですか、あそこで主にどんな意見が出て、あるいは県に 要望などがもしあればちょっと教えてほしいのですが。

知事

はい。本当に山形県内のですね、さまざまな業界の代表者の方々からお聞きをしたんですね。工業界、商業界、農業界、それから福祉、また観光、PTAといった、本当にオール山形に近いと。金融機関の代表者もおられましたし、経済界ほとんど代表すべての方々からのオール山形という認識でお聞きをしました。短い時間でありましたので、第1回目ではありましたけれども、我が山形県内の現状と認識という、現状と課題をですね、出していただいた。それをみんなで共有し合った、という会でありました。たくさんのお声がありましたので、今ここでちょっと申し上げるというのはちょっと、山ほどありますので、後でお知らせできるところはお知らせしたいというふうに思います。

記者

後でということですか。

知事

ちょっとすみませんが、たくさん(意見が)出て。文書ででも何かお出しさせていただければと思います。